

Nota de prensa

Comisión de Cultura fortalece acciones para inscripciones de patrimonio cultural ante Unesco



La Comisión de Cultura y patrimonio Cultural, aprobó por unanimidad el predictamen recaído en los Proyectos de Ley 6835/2023-CR, 6790/2023-CR, 7005/2023-CR, 7132/2023-CR, 7227/2023-CR, 7347/2023-CR, 7472/2023-CR, 7700/2023-CR, 7861-2023-CR y 7870-2023; que declara de interés nacional el fortalecimiento de las acciones para la inscripción a la Lista Representativa del Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad de la UNESCO de las expresiones culturales parte del Patrimonio Cultural de la Nación de los departamentos de Cusco, La Libertad, Junín y Moquegua.

En artículo único, la iniciativa contempla para la petición ante la UNESCO a la festividad de la Virgen de la Puerta de Otuzco del departamento de La Libertad; la festividad del Corpus Christi de Cusco; el Género musical y danza Sarawja, de los distritos de Cuchumbaya, San Cristóbal y Carumas de la provincia de Mariscal Nieto, en Moquegua.

Asimismo, a la Danza Huaylarsh Wanka, la Danza de la Tunantada de la provincia de Jauja y la Danza Guerrera del Shapish de la provincia de Chupaca, en el departamento de Junín.

En su disposición complementaria final prevé la participación de las autoridades competentes como el Ministerio de Cultura, en coordinación con el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo, los gobiernos regionales de los departamentos de Cusco, La Libertad, Junín y Moquegua junto con sus gobiernos locales que priorizarán las acciones pendientes, de acuerdo con sus competencias, para el cumplimiento de la presente ley.

IDENTIDAD REGIONAL EN PIURA

La Comisión de Cultura y Patrimonio Cultural, presidida por el legislador Héctor Acuña Peralta (Honor y Democracia), también aprobó por mayoría el predictamen recaído en el Proyecto de Ley 3478/2022-CR; con texto sustitutorio propone la Ley que declara Semana de la Identidad Regional, en el departamento de Piura, la segunda semana de octubre de cada año.

El legislador Manuel García (APP), autor del proyecto explicó la necesidad de afirmar el largo proceso de construcción de identidad a través del proceso histórico. Apeló, asimismo, al sentido de Identidad y pertenencia. La cultura es una parte fundamental de la identidad de una persona y puede proporcionar un sentido de pertenencia a una comunidad o grupo social.

En su disposición complementaria final contempla que el Ministerio de Cultura en coordinación con el Gobierno Regional y la Municipalidad Provincial de Piura, de acuerdo con sus competencias, funciones y programación presupuestal, dispongan las acciones para la implementación de la presente sin generar gasto alguno.

ARCHIVO GENERAL DE LA NACIÓN

El congresista Acuña Peralta propuso la visita de los miembros de la Comisión de Cultura y Patrimonio Cultural a las nuevas instalaciones del Archivo General de la Nación en el Callao, en atención a las diversas denuncias que objetan las condiciones del mismo. Será el día de mañana martes 4 en horas de la mañana.

OFICINA DE COMUNICACIONES E IMAGEN INSTITUCIONAL